

人論壇

人類の脅威への「武装」

ワクチンの接種が進んで、コロナ禍の重苦しさから少しずつ解消されるよう気がする。ワクチンは万能ではないし、まだ接種できていない人も多くいるので、感染予防を続けることは大切だが、多くの先進国では経済状況も急速に回復が始まっているようだ。

それでも、もしワクチンが利用可能でなかつたならどうなつただろうか、と考えてしまう。1年前にはワクチンの早期利用については悲観的な見方も多かった。現場での研究者の踏ん張りといつかの幸運が重なって、早い段

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

階でのワクチン接種が可能になつたのだろう。社会にとつてイノベーション(技術革新)は重要な存在だ。ファイザーやモデルナのワクチンはメッセンジャーRNA型のワクチンだそうだが、こうしたワクチンの存在はイノベーション活動の結果とも言える。

私たちの日々の生活は、多くの

人が多くいる。

もちろん、イノベーションは医療分野だけではない。世界的に大脅威は数多くある。こうした脅威から私たちの生命や生活を守るために、人類も新しい技術で武装することが必要となる。今日ほど、イノベーションが重要な存在となつてゐる時代はないかもしないにはその実現は不可能だ。世

イノベーションの重要性

イノベーションに支えられていく。イノベーションにも画期的なものから中規模程度のものまでさまざまあるが、こうした多くのイノベーションがなければ私たちの生活はもつと悲惨になつてているだらう。医療の分野では画期的な医薬品の開発によつて救われる患者

界中の企業が気候変動対応に有効な新しい技術の開発にしのぎを削つてゐる。その内容を専門家の方々から聞く機会が増えているが、まさに多様な分野で研究開発が続けられている。

今回、日本は国内でワクチンを早期に生産することができなかつた。海外に依存せざるをえなかつたのだ。日本でワクチンの開発や製造が遅れたことにはいろいろな理由があるだらうが、日本のイノベーションの力が弱体化していると感じてゐるのは私だけではないだらう。優秀な若者がもっと科学

劣悪な日本の研究環境

うが、それにしても日本の現状はお寒い限りだ。

コロナ禍が起きたことは不幸なことではあつたが、これを機会に社会がイノベーションの重要性を再認識することになればと願つてゐる。医療だけがイノベーションの対象ではないが、まずは緊急性のある分野から手がけるというのが現実的だらう。